

無駄を省く工夫

代表取締役会長 松川 清伯

省資源、省エネルギーの基本は「無駄を省く」ことです。安全性の確保や健康への配慮、快適性を損なうことのない省エネルギー・省資源の工夫や仕組みづくりを積極的に推進する必要があります。

電力や熱のエネルギー源として、太陽エネルギーをはじめ自然界に存在するエネルギーを活用し、化石燃料の消費を抑制してクリーン環境づくりに貢献することが大切です。また、廃熱、排水、廃棄物のリサイクル、エネルギー利用損失の改善や夜間電力活用による電力消費の平準化、冷暖房等の熱の損失や流失の防止など「あらゆる場面であらゆる工夫を盛り込む」意識を持ち続けて資源利用の無駄を省く必要があります。

建築物を整備・維持するには、多くの資源やエネ

ルギーを消費します。このため効率性を高める工夫、ロスの削減、太陽光や風の利用など必要量を無駄なく使うことが大切です。

●自然エネルギーを利用する

自然エネルギー利用への対応には、自然採光や自然換気など誰にも容易なことから、太陽光発電や太陽熱による給湯などの再生可能で無公害なエネルギー資源を高度に利用する取り組みまでいろいろあります。クライアントに提案し建築設計に取り組みます。

- (自然採光及び自然換気) 快適な光環境・温熱環境を維持しつつ省エネルギーを図る。
- (雨水利用) 自然災害の抑制、水資源の確保と上下水道施設の負荷軽減の観点から、雨水利用システムの活用を積極的に図る。
- (太陽光発電及び太陽熱利用システム) 化石燃料の使用削減や燃焼に伴う大気汚染防止等、環境保全の観点から積極的に利用を図る。

キッチンのメンテナンス

崎原 利克

大掃除でシンク下を片付けていると水栓の水受け容器に水が溜まっているのをたまたま見つけたのですが、子供が雑に扱ったため隙間から漏れたのだと思い込み放置して一週間、再び確認すると容器に水が満杯になっておりシンク下が濡れている状況に、詳しく調べるとホースの継目から水がジワーッと漏れていました。(そういえば3年ほど前に親の所も水栓が壊れてシンク下が水浸しになったことがありました。)

シンク下の収納の底板がMDFボードになっていて見事に水を吸って膨らんでしまいました…

一週間前に見つけた時に確認しておけば良かったと後悔しても仕方ないので新しい水栓に取替えました。新しい水栓はヘッド部分が小さく使い勝手も上がり満足です。水栓の側にあったシンクのコーティング剤に目が留まり興味があったのでついでに購入し使ってみることに、ステンレスの磨きから始めてコーティングをするのでシンクがピカピカになりました。パッケージの謳い文句通り3年持つのでしょうか?これから楽しみです。

シンク下収納の底板DIYで直せるのかなあ…



シャワー水栓



コーティング剤



使用前



使用后

近未来は…

野原 智子

毎回記事を考える事に苦労しますが、そういう時に頼りになるのがネット検索。早速パソコンを前にググってみると…ありました! 昨年末に発売された人間拡張ギア「マッスルスーツ」。装具を装着すると重たいものの持ち上げ、中腰作業の負担軽減ができ、製造業、農業、介護等の環境での導入が期待されているようです。動力が空気(電力不要)で一般人にも手の届く価格という事で素敵です。

ところで検索しながら分かったことは、人間の能力を飛躍的に高める「人間拡張テクノロジー」なる分野が世

界的に注目されているという事。背景には人口動態から見た社会課題があるようです。[身体+機械]、[脳+機械]。SFで見ていた世界にすでに踏み込み始めているようです。

今年はオリンピックと共にパラリンピックも開催されます。後者は、見慣れない分まだ多少の違和感を否めませんが、近い将来には全てオリジナルの身体の方が珍しいという世の中が待っているかもしれない。どんどん変化していく価値観。何が正しいかを間違えないよう進化していつほしい。



発行所/ (有)桜設計工房
 所在地/ 那覇市港町2-7-7
 みなと277 4F
 電話/ 098 (867) 5987
 F A X / 098 (863) 7690
 E-mail: info@sakura39.biz
 http://www.sakura39.biz
 発行人/ 喜名英之

西原支店/ 西原町小波津233-16
 電話/ 098 (946) 5066
 F A X / 098 (863) 7690
 宜野座支店/ 宜野座村字松田2793-1
 電話・FAX / 098 (968) 7222

創業/ 昭和61年7月1日
 営業種目

- * 建築企画設計・監理業務
- * 特殊建築物等調査・検査報告
- * 耐力度調査
- * 耐震診断・改修設計監理業務
- * 補償コンサルタント業務

企業理念= 私達は、誇り、使命感を持って顧客の信頼を第一とします。その上で人と自然が共存し、豊かな地球環境を創造して社会の発展に貢献します。さらに建築設計を通して感動、満足、安心を与え、明日への夢と希望を提供します。



新年の抱負

(有)桜設計工房

代表取締役社長 喜名英之

あけましておめでとうございます。旧年中はたいへんお世話になりました。今年も桜設計工房社員一同よろしくお願ひ致します。2019年沖縄県は大型店舗の開店、大手コンビニチェーンの進出、観光客数の更新、モノレールの延伸共用開始と発展的な出来事が多くあった反面、10月31日の首里城の火災による正殿全焼の衝撃的なニュースは大きな消失感と同時に今あること、存在していることの有難さを痛切に感じる出来事でした。また、同じ10月の消費増税の影響が今後の日本、沖縄県にどのように現れてくるのか懸念されます。

さて、2020年、最大のイベントは東京オリンピックで間違いのないでしょう。これまで、メイン会場の設計問題、豊洲移転に掛かる道路工事の問題、マラソン会場と数々の難題と向き合い、高度成長後の日本にとってオリンピック招致は56年前とは別の困難が数多く存在することを感じます。それに加えて、オリンピック、パラリンピック後の日本経済の落ち込みの懸念です。昨年増税と相まってポストオリパラ後に景気後退が予想されます。前回のオリンピックの際も関連した投資の増加による伸びが開催した年まではありますが、その反動で1年後の経済は落ち込んでいます。多くの専門家がやはり今回も不景気や衰退の懸念を訴えています。沖縄県においては建設、観光が順調です。私としては2020年4月に開業予定をしている沖縄県初となる水族館を併設した大型複合商業施設「沖縄豊崎タウンプロジェクト(仮称)」や2025年ごろにオリオン嵐山ゴルフ倶楽部跡地に開業を予定しているテーマパークの実現が本格的に始まるかが気になるところです。

空港増設部の供用でインフラの整備も進み、新しいコンテンツが増えれば沖縄県の魅力が更に上がると期待したいです。懸念されることも多々ある2020年ですが、新しい可能性に希望をもって挑みたいと思います。

謹賀新年

2020



おすすめ映画！

島 正道

今回は、おすすめ映画を紹介しします。「TIME」：2012年公開のSF映画を紹介したいと思います。公開当時には大ヒットしなかった地味なこの映画を劇場で見たときに「時は金なり」を映像化した映画でした！

内容は、日々の仕事を腕に込められたマイクロチップで管理される(不老不死の世の中になっていて、25歳のままの容姿で生きられる状況で、特権階級以外は、賃金=生きてる時間) 未来社会で、一部の特権階級が支配している世界で、支配されている人(主人公)の映画です。この映画をみた時の感想は「怖いファン

タジーで、私には関係ない！」と
思って見ていましたが、一労働者
として数年がたち、令和の時代に
生きている自分としては、「スマホ
監視社会」「インターネットの充足
感」「インターネット無しでは生活
できない状況」等の、今現在がこの映画に近づいてい
て、予言していた映画なのか？」と、新たに見直し
てみると、「あと数年後には、映画の世界が現実の世
界に追いつくのか？」と思わせる様な映画です。

この映画を見ると「TIME=時は金なり」をより一
層大切にしないとイケない！と、思わせるオススメ映
画です。



思い出の町

安里 佳菜

あけましておめでとうございます。今年も何卒宜しく
お願い致します。

さて、年末年始ということで身内が一時帰郷し、今
年も賑やかなスタートをきりました。彼らは滞在中に
お土産を探すとのことで、私も一緒に徐々に国際通り
へと繰り出しました。数年前に訪れた店舗はなくなっ
ており、表通りには新しく建設されたホテルがそびえ

ていました。両親や知人から、かつて国際通りが多
くの映画館で賑わっていた話は小耳に挟んでいまし
たが、いつかはその様に、私も今の国際通りの景色を懐
かしんでいそうです。徐々に更新されていく店舗に少
し寂しさを覚えました。逆に新店舗がどんな物を扱
っているのか覗いて回るのは楽しかったです。

ところで、Googleマップにはタイムマシン機能
があり、過去のストリートビューを閲覧することで、数
年ごとの変化する街並みが窺えます。思い出と重ねな
がら、確認してみるのも面白そうですね。



早すぎたネタ晴らし?!

上原 麗奈

暖かい正月になりましたね。底冷えの正月も心底嫌
ですが、あまり暖かい気候もお正月らしくないです
ね。さて、前にサンタに関する記事を書いたことがあ
りましたが、去ったクリスマス前、そろそろ娘も現実
に戻っていい年齢じゃないかと勝手に独断の決意を
し、「ねえ？サンタさんて本当はいないんだよ。今ま
でママが頑張って隠していたんだよーん(^ ^)/本当は
貴女もいないって気づいているでしょう？」と、明る
く切り出してみました。そこはもうお姉ちゃんなんだ
から、当然「うん！もう知ってたよ！！」の返事をす
るだろうと思った瞬間…。少し私はしくじったようで
(-_-;)「え…。？」の返事とともに顔を一瞬曇らせる表

情をさせることになってしまいました(´▽`)え？こっ
ちが、え？だよ…。まだ信じていたんだね、君は…。
周りに話すと賛否両論あり、私はまたもや娘の夢をぶ
ち壊してしまった冷たい母親になってしまいました
…。明るく面白い母親になるべく、将来笑い話につな
げてくれるよう心から祈り、私からクリスマスプレゼ
ントとして欲しかった物を購入してあげました。
「あ、そうだ！他のお友達にサンタさんなんていない
んだよ、とか話しちゃダメだからね！信じているかも
しれないからね？」「当たり前じゃーん。そんなひど
いこと言わないよ^ ^」

「はい、そうですよね (+o+) ……」
今年も一年よろしくお願ひいたします… (笑)

トキメキ

大城 哲男

明けましておめでとうございます。今年も宜しくお
願ひします。それにしても一年が過ぎることの早いこ
と。昨年1月の「さくら通信」に自身の還暦について
記載したのが先月のように感じられる程である。

「年を取ると(大人になると)あつという間に一年
が過ぎる」とよく言われる。確かに、この年になる
と、毎年、一年一年が早く過ぎることを実感する。

子供のころは一日が長く、一年がとても長かった思
いがある。人に聞いたことではあるが「人生にトキメ
キがなくなったから」という話がある。「時間の感じ
方には心がどのくらい動いているかが重要」とのこと
であった。

たしかに、周りを見渡しても、新聞を読んでも、テ
レビを観ていても、あまり「興味」を感じないことが
多くなった。新聞を読む時間も短くなり、また、家内
にあなたは「テレビっ子」だよねと言われる程よくテ
レビを観ていたが、最近はチャンネルを頻繁に変える
ことが多い。興味の持てる番組が少なくなった、「ト
キメキ」を感じる番組が少なくなったと言うことか。

人生百年時代と言われる中で、「世の中の動向に注
視し」、「仕事に集中し」、「家庭に目配りをし」、
「趣味を持ち」、「新しい事に挑戦し」、心を動かさ
れるような事柄と巡り合い「トキメキ」を実感し、時
間が長く感じられるような一年を過ごして行きたいと
思う。これが私の年始に考えたことである。

年越しキャンプ

平良 美枝

新年おめでとうございます。今年の年越しは、東村
でキャンプでした。

ということは(今年に限ったことではないのです
が)、年越しそばも、おせちも準備しなくていいとい
うことになるので、ちょっと気が楽なものでした。

前日の雨で地面が湿っていましたが雨に降られるこ
ともありませんでした。御来光こそ拝めませんでした
が、暖かく穏やかな新年を迎えることが出来ました。

本土にいたころは、年末ともなるとピーンと張りつめ
た冷たい空気の中、新年を迎えるという緊張感があり
ましたが、なぜだろう？ 沖縄に来てからは感じるこ
とが出来ません。日常のバタバタの延長線で日が変
わってしまいます。

いとこが年末に沖縄に来た時も言っていました。
「大晦日なのに何？この緊張感の無さは！！」と。で
も、私はこんな暖かい沖縄が好きなのです。特に今年
は暑いぐらいの晴天続きで良いお正月でした。みなさ
んのお正月はどんなお正月でしたか？

今年のムーチーは…

伊禮奈津子

あけましておめでとうございます。
良い天気でお正月になりました。

1月2日は、旧暦の12月8日で「ムーチー」でし
た。無病息災、健康長寿、厄払いの願をかけて寒い時
期に食するものと思っておりましたがムーチービーサは
感じられなかったように思えます。

ムーチーはみんな大好きなのですが、サンニンの葉
(カーサ)が少なくお供えできる数だけ作りまし
た。徐々に蒸されてくると部屋中がサンニン(月桃)
の臭いでアロマテラピー化され心身ともに癒されま
す。

また、消臭や殺菌、防虫効果もされているのではと
お正月早々に気分上々でした。匂いが苦手な人にはゲ

ゲゲッって思わ
れるでしょ
うね。(笑)

味は、いつも
目分量なので今
年は少し甘さが
足りなくて次の
日からは砂糖を
まぶして食べて
いました。



諸説あるようですが昔、兄妹のお兄さんが村を
襲って家畜や人間を食べる鬼になったことで妹が鉄
や石をつめた餅を食べさせ崖から突き落として退治
したのが由来のようです。その日が旧暦の12月8日
なので厄払いの日としてムーチー(鬼餅：ウニム
ーチー)を食べるようになったようです。昔話って残
酷ですよ～。(一一)